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Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Urgência do GSF | Comercializadora | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

SENADO APROVA URGÊNCIA PARA PL DO GSF E VOTAÇÃO EM PLENÁRIO PODE OCORRER HOJE   

Lucas Santin e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O plenário do Senado aprovou, na noite de terça-feira (9), o requerimento de urgência para a votação do PL (projeto de lei) que soluciona o risco hidrológico (GSF) diretamente no plenário. O requerimento foi votado ao fim da sessão deliberativa, quando as expectativas dos líderes a favor da matéria já estavam se esgotando.
 
Segundo os senadores Fernando Bezerra Coelho (MDB-PE) e Eduardo Braga (MDB-AM), haverá a tentativa de votação do projeto nesta quarta-feira (10), mas se não houver acordo, pode ficar somente para agosto, após o recesso parlamentar, que tem início no dia 18 de julho.
 
O projeto chegou à Casa com o número 3.975/2019 (leia aqui a ficha de tramitação), e o texto tem apenas uma emenda acrescentada pelos deputados ao texto original aprovado no Senado. Além de prever a prorrogação das concessões para abater a dívida de R$ 7 bilhões do GSF, o projeto cria o Brasduto e beneficia a Cemig com uma compensação a respeito da renovação de suas usinas.
 
Último item da pauta
Ao longo da sessão deliberativa desta terça, os líderes foram perdendo a esperança de aprovação do pedido de urgência. A votação do requerimento foi o último item deliberado pelos senadores, quase às 22 horas. Logo em seguida, a sessão foi encerrada pelo presidente da Casa, Davi Alcolumbre (DEM-AP).
 
Diante do atraso, o líder do governo no Senado, Fernando Bezerra Coelho, disse que havia a possibilidade de o PL ser votado pelo plenário da Casa somente no início de agosto.
 
O senador Eduardo Braga, líder do MDB, também reconheceu a possibilidade de votação apenas depois do recesso. “Não sei. Está na mesa, mas não sei se vai ser hoje”, disse Braga durante a sessão plenária.
 
Tentativa
Segundo o líder do MDB, haverá a tentativa, hoje (10), de votação do projeto em plenário. Com o regime de urgência em vigor, não há mais necessidade de tramitação do texto pela CCJC (Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania) do Senado para aprovar emenda criada pela Câmara dos Deputados. 
 
O requerimento pedindo a urgência para o PL 3.975/19 foi apresentado por Braga. “Tem um requerimento meu aí na pauta, para ver se a gente aprova a urgência. Se aprovar a urgência, vamos tentar votar antes do recesso. Senão, fica para agosto”, disse.
Fernando Bezerra Coelho comentou que a intenção era votar o requerimento na sessão de terça, para pautar o PL hoje, mas também já previa a possibilidade de ser votado apenas após o recesso. “Qualquer coisa, fica para o início de agosto”, considerou.
Previdência na Câmara
No plenário da Câmara, os deputados começaram a votar a PEC da Reforma da Previdência Social. Houve atraso no início do processo de discussão, e a sessão para votar o projeto só começou quase às 21h. Partidos que apoiam a reforma, mas não são da base do governo, chegaram a solicitar o adiamento da votação por falta de confiança de que o governo vai cumprir sua parte nos acordos feitos para a aprovação do projeto.
No entanto, o processo foi iniciado pelo presidente da Casa, Rodrigo Maia, e teve uma primeira etapa vencida com a votação do requerimento de retirada de pauta, que teve 340 votos contrários, o que indica que o texto-base tende a ter os 308 votos necessários para sua aprovação. A tendência é a votação do texto-base hoje (10). Após isso, será necessário votar destaques e a proposta novamente em segundo turno. (Colaborou: Tales Silveira)
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ANEEL ADIA DELIBERAÇÃO SOBRE RETORNO DA COMERCIALIZADORA LUMEN AO MERCADO APÓS CALOTE

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) adiou a deliberação do processo de autorização para que a Lumen volte a atuar como comercializadora de energia elétrica. A empresa não honrou compromissos financeiros no passado e agora pede novo aval para operar na CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
O diretor relator do caso, Efrain da Cruz, disse que as análises ainda precisam ser concluídas. “A CCEE, nos acontecimentos que teve, detectou uma questão de contingenciamento financeiro em relação ao grupo Lumen, e é isso que está sendo verificado”, disse Efrain, referindo-se à dívida adquirida pela empresa. 
Por causa dessa pendência, a solicitação não foi analisada pelos diretores na reunião de terça-feira (9). “Tão logo feita essa avaliação, a gente vai estar trazendo ao colegiado a análise da Lumen. Na verdade, é essa questão econômica, lastro e garantias que são aportados com relação ao processo de comercialização”, completou Efrain. A Ômega Geração e a Ômega Desenvolvimento tiveram as solicitações aprovadas pela ANEEL.
Divergências no processo
A SCG (Superintendência de Concessões e Autorizações de Geração) emitiu nota técnica a favor de que as empresas do grupo Ômega Energia não fossem autorizadas a operar. A superintendência se baseou em resolução da agência que não permite que empresas tenham o mesmo nome ou nomes semelhantes. 
O diretor-geral da agência, André Pepitone, discordou do posicionamento da área técnica. “Acho que foi uma interpretação errada da resolução”, comentou. A norma permite que empresas de um mesmo grupo – como as duas do grupo Ômega Energia – tenham nomes semelhantes, mas não considera o que deve ocorrer em caso de sociedades pertencentes a um mesmo controlador.
Mudança nas regras
Ainda neste ano, a agência pretende modificar as regras para enquadramento de comercializadoras de energia para melhorar a segurança do mercado de curto prazo. Será aberta uma audiência pública para a construção de nova resolução que, segundo Pepitone, será aprovada ainda neste ano. Outro ponto é a chamada de margem semanal, em processo que também será relatado por Efrain, e a audiência será aberta em breve.
Essas alterações nas regras para o mercado de curto prazo são necessárias para evitar que as comercializadoras operem com muitos contratos, facilitando que mais insolvências ocorram, como no início do ano. Pepitone lembrou que o problema não prejudicou o mercado regulado, mas avaliou: “Mesmo assim, afeta o setor elétrico como um todo, a questão de credibilidade dos players do setor”. 
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Consumo - Convênio ICMS 92 do Confaz autorizou o estado de São Paulo a conceder isenção do ICMS nas operações de fornecimento de energia elétrica para consumo residencial menor que 90 Kwh.
GLP - Portaria 272 do Inmetro aprovou ajustes nos Requisitos de Avaliação da Conformidade para Recipiente Transportável para GLP (Gás Liquefeito de Petróleo).
Delegação - Instrução Normativa 8 do Ibama estabeleceu os procedimentos administrativos  para a delegação de licenciamento ambiental de competência federal para Órgão Estadual de Meio Ambiente ou Órgão Municipal de Meio Ambiente.
Prioritários - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou como prioritários projetos de investimentos em vários setores.
UHE - Despacho 1.847 da Superintendência de Concessões e Autorizações da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) prorrogou até 31 de dezembro de 2020 prazo para Furnas entregar EVTEA da Usina Hidrelétrica (UHE) Mirador, com potência de 106 mil kW, localizada no rio Tocantinzinho (GO).
Outorga - Despachos da Superintendência de Concessões e Autorizações da ANEEL registraram recebimento de requerimento de outorga de projetos de usinas.
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Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (10), às 14h, com representantes do Departamento de Ciência, Tecnologia e Inovação do Exército Brasileiro, para tratar sobre projeto de integração da ilha de Fernando de Noronha (PE).
 
Reajustes Tarifários - A diretoria da ANEEL aprovou nesta terça (9) os reajustes tarifários da Ceris (Cooperativa de Eletrificação da Região de Itapecerica da Serra), localizada em São Lourenço da Serra (SP), e da Energisa Sul Sudeste, que atende os municípios dos estados de São Paulo, Minas Gerais e Paraná. As novas tarifas entram em vigor nas próximas quinta (11) e sexta (12), respectivamente.
 
Limites do PLD - A ANEEL prorrogou o prazo para contribuições à segunda etapa da audiência pública sobre a metodologia de definição dos limites máximo e mínimo do PLD (Preço de Liquidação de Diferenças). As contribuições poderão ser feitas até o dia 2 de agosto pelo e-mail.
 
Medida Cautelar - A ANEEL negou o pedido de medida cautelar apresentado pela Belo Monte Transmissora de Energia após penalidade de Redução de Parcela Variável por Indisponibilidade em virtude de princípio de incêndio no reator de alisamento no lado de alta tensão do Polo 1 na SE Xingu, ocorrido em 30 de março deste ano, o que resultou em desligamento da SE. A ANEEL aplicou redução na Receita Anual Permitida em R$ 7,8 milhões.
 
Chesf – A Chesf destinou R$ 174 milhões para novos empreendimentos e obras de reforços na transmissão do estado, beneficiando o atendimento às cargas supridas pelo sistema de distribuição elétrica da Coelba (Companhia de Eletricidade do Estado da Bahia).
 
Reforma Tributária – A senadora Simone Tebet (MDB-MS), presidente da CCJ (Comissão de Constituição e Justiça), anunciou na terça (9) o senador Roberto Rocha (PSDB-MA) como o relator da PEC que tratará da Reforma Tributária na comissão. A PEC foi protocolada nesta terça-feira no Senado.
Oferta de Ações - A Neoenergia encerrou oficialmente a oferta pública secundária de ações. A data de fechamento da operação ocorreu nesta segunda-feira (8). Ao preço de R$ 15,65 por ação, somou o montante de R$ 3.744.278.776,00. O maior grupo de ações vendidas ficou com 151 investidores estrangeiros, que adquiriram mais de 94 milhões de ações da companhia.
 
Fusões e Aquisições - O mercado global de fusões e aquisições no setor de energia permaneceu forte em 2018. O volume de transações chegou à casa de US$ 158 bilhões. Esse volume é o segundo maior nos últimos cinco anos. No entanto, o número de negócios registrados diminuiu para 622, em comparação com 651 negócios em 2017, de acordo com um levantamento da GlobalData.
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Petroleiras se preparam para elevar exportação com pré-sal
Petrobras inaugura tanques na China, seu principal mercado. (Valor)
______________________________
Venda direta a postos pode ter baixa adesão, diz ANP
A venda direta, especialmente de etanol por usineiros, tem sido defendida como alternativa para reduzir o preço do combustível ao consumidor final. (Valor)
______________________________
FI-FGTS vai revisar regra para escolha de projetos
Objetivo é destravar a liberação de recursos pelo fundo, que desde 2016 está travado para novos projetos. (Valor)
______________________________
Andrade Gutierrez prevê triplicar faturamento para R$ 4,5 bilhões
Construtora vê primeiros sinais de recuperação após reestruturação do negócio. (Valor)
______________________________
TAG só investirá em expansão se houver demanda
Transportadora de gás privatizada há menos de um mês volta a negociar com Petrobras, após acordo da estatal com o Cade, que prevê ocupação de gasoduto por concorrentes. (O Estado de S. Paulo)
______________________________
'Não haverá monopólios privados com saída da Petrobras do mercado de gás', diz diretor da ANP
Segundo Décio Oddone, ANP e Cade podem e devem trabalhar juntos para frear abuso de poder econômico no setor. (O Globo)
______________________________
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